
Из опыта работы по реализации  

информационно-образовательного проекта «Школа Активного 

Гражданина» для VIII-XI классов ГУО «Каменская средняя 

школа имени П.А. Кузьмина Щучинского района» 

 

17 мая 2024 года в рамках информационно-образовательного проекта 

«Школа активного гражданина» в ГУО «Каменская средняя школа имени 

П.А. Кузьмина Щучинского района» состоялся открытый диалог по теме 

«Родина моя Беларусь в лицах. Итоги. VII Всебелорусское народное собрание – 

главное политическое событие года». 

Гостем мероприятия стал Долговский Артем Викторович, делегат 

VII Всебелорусского народного собрания.  

В начале мероприятия классный руководитель X класса Карук Жанна 

Ивановна сказала: «В течение 2023/2024 учебного года информационно- 

образовательный проект «Школа Активного Гражданина» реализовывался под 

девизом «Родина моя Беларусь в лицах». В рамках проекта вы смогли 

познакомиться с интересными людьми, земляками, внесшими значительный 

вклад в развитие образования, медицины, спорта, промышленности, сельского 

хозяйства суверенной Беларуси, а также активными гражданами, тружениками, 

своим созидательным трудом ежедневно приумножающими благосостояние 

нашей страны, своего рода героями нашего времени. И всякий раз это был 

интересный разговор о важном. А сегодня у нас будет возможность 

познакомиться с делегатом VII Всебелорусского народного собрания 

А.В. Долговским». 

В ходе ШАГа 1 «МЫ УЗНАЕМ» Ж.И. Карук предложила ребятам 

принять участие в викторине «Мы узнаем». Учащиеся ответили, что 24-25 

апреля 2024 года состоялось VII Всебелорусское народное собрание, которое 

согласно Конституции Республики Беларусь, принятой по результатам 

республиканского референдума 27 февраля 2022 года, стало органом 

государственной власти, а предельная численность делегатов собрания 



составляет 1200 человек. Ребята рассказали, что во второй день работы 

VII Всебелорусского народного собрания делегаты утвердили Концепцию 

национальной безопасности и Военную доктрину, и также, что 

VII Всебелорусское народное собрание проходило под девизом «Время 

выбрало нас!». 

ШАГ 2 «Мы размышляем» 

проведен в форме брифинга. 

Учащиеся смогли задать гостью 

вопросы, связанные с тематикой 

мероприятия.  

Артем Викторович 
рассказала о своем участии в 

VII Всебелорусском народном 

собрании: «Я являюсь не только 

учителем химии и биологии, но и 

руководителем по военно-

патриотическому воспитанию 

детей, депутатом Щучинского 

районного Совета депутатов, 

членом Молодежного парламента 

при Национальном собрании 

Республики Беларусь, при 

Гродненском областном Совете 

депутатов и при Щучинском 

районном Совете депутатов, активным членом 

ОО «БРСМ». 

От Щучинщины в работе ВНС 

принимали участие пять делегатов во главе с 

председателем райисполкома Алексеем 

Валентиновичем Садовским. Для меня было 

большой честью принять участие в работе 

Всебелорусского народного собрания. Будучи 

педагогом, я регулярно держу руку на пульсе 

общественно-политической жизни нашей страны, интересуюсь проблемами и 

заботами, вопросами, которые сегодня волнуют молодое поколение. В состав 

делегатов ВНС вошли молодые люди из самых разных уголков нашей страны: 

от столицы до небольших населенных пунктов. Это говорит о том, что при 

принятии решений на Всебелорусском народном собрании учитывалось мнение 

основной массы молодого поколения страны. Наша задача – сделать все 

возможное, чтобы молодое поколение сохранило все то, к чему мы шли долгие 

годы. Молодежь должна развивать страну, трудиться на благо Отечества, 

делать все возможное для процветания Беларуси. В первый день заседания 

были решены организационные и кадровые вопросы: делегаты сформировали 

структуру руководства ВНС, избрали председателя и президиум. Во второй 

день рассматривались вопросы, которые были включены в повестку дня». 



Долговский А.В. рассказал о том, 

какие документы были приняты на 

Всебелорусском народном собрании, какие 

важные вопросы рассмотрены. Гость также 

отметил, что его жизненное кредо – только 

вместе и только вперед. 

Учащиеся поблагодарили гостя за 

интересную встречу. 

 

 

 

В ходе ШАГа 3 «МЫ 

ДЕЙСТВУЕМ» учащиеся поделились 

впечатлениями о проведении 

мероприятий проекта в течение 

2023/2024 учебного года. 

Учащаяся X класса Розмысл 

Вероника отметила, что встреча с 

врачом общей практики С.К. Гейдель 

оказала влияние на профессиональное 

самоопределение. Она тоже собирается 

связать свою жизнь с медициной. 

А учащийся IX класса Олехнович 

Александр вспомнил встречу 

с сотрудником МЧС Д.Е. Макаревичем, 

который является примером 

самоотверженности, патриотизма. 

На учащегося IX класса Нюнько 

Даниила огромное впечатление 

произвело мероприятие, гостем 

которого был его отец, работник СПУ 

«Протасовщина».  

Каждый из учащихся смог 

высказаться. В завершении мероприятия 

ребята ответили на незаконченные вопросы и пришли к выводу: «Мы должны 

чувствовать себя причастными к жизни нашего государства, нашего народа и 

понимать, что от активной позиции каждого из нас зависит благосостояние 

нашей страны». 

 

Жанна Николаевна Вороник, 

заместитель директора по учебно-воспитательной 

работе ГУО «Каменская средняя школа имени 

П.А.Кузьмина Щучинского района» 

 


